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P  R  O  T  O  K  O  L  L 

 

 

der Jahreshauptversammlung des TENNIS-VERBANDES BERLIN-BRANDENBURG E. V. 

am 11. September 2020 

 

Tagungsort:  Landesleistungszentrum des TVBB 

Hüttenweg 45 

14195 Berlin 

 

Tagungsbeginn: 17:35 Uhr 

 

Tagungsende:  18:40 Uhr 

 

Stimmberechtigt: 188 Vereine mit insgesamt 372 Stimmen 

8 Ehrenmitglieder mit je 1 Stimme 

 

Tagesordnung: 1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Gastvortrag zu den Grass Court Championships Berlin - entfällt 

4. Bericht über das Geschäftsjahr 2019 

5. Berichte der Mitglieder des Präsidiums und des erweiterten Präsidiums 

6. Aussprache zu den Berichten 

7. Ehrungen – wird auf die nächste reguläre JHV verschoben 

8. Bericht des Disziplinarausschusses 

9. Bericht des Schatzmeisters 

10. Bericht der Kassenprüfer 

11. Entlastung des Präsidiums 

12. Neuwahl der Kassenprüfer – verschoben auf nächste JHV 

13. Haushaltsvoranschlag 2020 und Festsetzung der Jahresbeiträge  

14. Anträge 

a) für Satzungsänderungen 

b) für Wettspielordnungsänderungen 

c) sonstige, Bestätigung des Referenten Wettkampfsport 

Aktive, 30+ Seniorenbelange, Jüngstentennis sowie 

Sportentwicklung 

15. Bekanntgabe der verbliebenen Termine 2020 

16. Verschiedenes 

 

 

Der Präsident des TENNIS-VERBANDES BERLIN-BRANDENBURG E. V., Dr. Klaus-Peter 

Walter, eröffnet die in diesem Jahr auf Grund der Corona-Pandemie in den September 

verschobenen Jahreshauptversammlung, zu der form- und fristgerecht eingeladen wurde. 

 

Er begrüßt alle Anwesenden, insbesondere den Ehrenpräsidenten Siegfried Gießler sowie die 

Ehrenmitglieder Hartmut Kneiseler, Werner Ludwig, Reinhard Schadenberg und Bernd 

Wacker. 

 

Alle Anwesenden erheben sich zu Ehren der im vergangenen Jahr verstorbenen Mitglieder.  
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Stellvertretend für alle erwähnt Dr. Walter  

 

- Dr. Klaus Unverdroß, der im Alter von 85 Jahren verstorben ist. 22 Jahre war Dr. Klaus „Papi“ 

Unverdroß Spieler der Auswahlmannschaften des TVBB und wurde dort mehrfach Deutscher 

Meister. 1987 wurde er mit der Ehrennadel in Gold des TVBB geehrt. Er war Spieler des TC 

Pankow, TC 1899 Blau-Weiss, LTTC Rot-Weiß und des BSV 92. 

 

Wir werden ihm und allen anderen Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. 

 

 

TOP 1  Feststellung der Anwesenheit 

 

Von den stimmberechtigten Mitgliedern sind 30 Vereine mit insgesamt 92 Stimmen sowie fünf 

Ehrenmitglieder mit je einer Stimme anwesend. 

 

 

TOP 2  Genehmigung der Tagesordnung 

 

Herr Dr. Walter teilt mit, dass der unter Punkt drei vorgesehene Vortrag zu den für Juni 2020 

geplanten und wegen der Corona-Pandemie abgesagten Grass Court Championships entfällt 

und beantragt, die unter Punkt sieben vorgesehenen Ehrungen auf die nächste JHV zu 

verschieben. 

Dem wird zugestimmt und die gesamte Tagesordnung wird von der Versammlung einstimmig 

genehmigt. 

 

 

TOP 3  Gastvortrag zu den Grass Court Championships  

 

Der Vortrag entfällt. 

 

 

TOP 4  Bericht über das Geschäftsjahr 2019 

 

Nach der Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2019 verweist Herr Dr. 

Walter zunächst auf den ausführlichen Bericht über das Geschäftsjahr 2019 – der im Heft 

1/2020 unserer Zeitung „matchball“ veröffentlicht wurde. Er dankt den Vereinsvorständen für 

ihre Arbeit, ohne die es dem TVBB nicht gelungen wäre, als einziger Landesverband im DTB 

seit acht Jahren zu wachsen, dem Ehrenpräsidenten Siegfried Gießler für Rat und Tat sowie 

seine ausgezeichneten Kontakte zum DTB, zum LSB Berlin und LSB Brandenburg sowie zu 

den Sponsoren, was dem TVBB weiterhin unschätzbare Vorteile erbringe.  

Zudem dankt er dem gesamten Präsidium und den Referenten für die ehrenamtlich geleistete 

Arbeit. Dabei stellt er der Versammlung noch einmal alle Funktionsträger und ihre 

Hauptaufgaben vor. Auch den Mitarbeitern der Geschäftsstelle, den Trainern und dem Team 

des „matchball“ dankt er unter Vorstellung ihrer Tätigkeitsbereiche. 

 

Anschließend gibt er der Versammlung einen kurzen Überblick über weitere zentrale Punkte 

des vergangenen Jahres, das vor allem seit März von der Corona-Pandemie beherrscht wird. In 

diesem Zusammenhang berichtet er, dass das vom TVBB entwickelte Konzept zum 

Tennisspielen von fast allen Landesverbänden übernommen wurde, das ursprünglich nicht 

einzuschätzende Thema „Ball“ sich als nicht wichtig herausgestellt hat und alle Vereine des 

TVBB die erforderlichen Maßnahmen vorbildlich umgesetzt haben. 
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Darüber hinaus kann Herr Dr. Walter auch in diesem Jahr wieder von gestiegen 

Mitgliederzahlen berichten. 

 

Zu dem Bericht von Herrn Dr. Walter über das Geschäftsjahr 2019 werden keine Fragen 

gestellt. 

 

 

TOP 5  Berichte der Mitglieder des Präsidiums und des erweiterten Präsidiums 

 

Zu den Berichten der Mitglieder des Präsidiums und des erweiterten Präsidiums gibt es keine 

Fragen. 

 

 

TOP 6  Aussprache zu den Berichten 
 

Es erfolgt keine Aussprache zu den Berichten. Sie werden ohne weitere Fragen genehmigt.  

 

 

TOP 7  Ehrungen  

 

Dr. Klaus-Peter Walter erklärt, dass die ursprünglich in diesem Jahr vorgesehenen Ehrungen 

auf der nächsten regulären Hauptversammlung vorgenommen werden. 

 

Geehrt worden wären ansonsten: 

 

Christina Gehrke, Karl-Heinz Mauß und Andreas Blanck mit der silbernen Ehrennadel für 

fünfmaligen Einsatz bei den Großen Spielen sowie Wolfgang Sakowski mit der silbernen 

Ehrennadel für seine Arbeit im Ehrenamt. 

 

Jörgen Jacobs und Michael Noack mit der goldenen Ehrennadel für 15-maligen Einsatz bei den 

Großen Spielen sowie Dr. Klaus-Peter Walter für seine Arbeit im Ehrenamt. 

 

Herr Dr. Walter berichtet zudem, dass im Präsidium die Absicht besteht Frau Evelyn Marquardt 

für die Ehrenmitgliedschaft vorzuschlagen. 

 

 

TOP 8  Bericht des Disziplinarausschusses  

 

Es gab keine besonderen Vorkommnisse. Der Disziplinarausschuss musste in diesem Jahr nicht 

tätig werden.  

 

 

TOP 9  Bericht des Schatzmeisters 

 

Der Schatzmeister des TVBB, Wolfgang Tismer, erläutert ausführlich seinen – den Vereinen 

vorab zugegangenen – Jahresabschluss. Er berichtet vom „besten Ergebnis, welches er je beim 

TVBB hatte“, mit einem Überschuss von 66.000.- Euro. Dem TVBB gehe es blendend. 
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TOP 10  Bericht der Kassenprüfer 

 

Herr Sakowski berichtet über die am 02. September 2020 durch ihn und Herrn Jaehner in der 

Geschäftsstelle des TVBB im Beisein des Präsidenten Dr. Klaus-Peter Walter, des 

Schatzmeisters Wolfgang Tismer und des Geschäftsführers Felix Rewicki durchgeführte 

Prüfung des Geschäftsjahres 2019. Er bescheinigt, dass die Buchhaltung und der daraus vom 

Schatzmeister entwickelte Jahresabschluss ordnungsgemäßen Grundsätzen und der Satzung des 

TVBB entsprechen. Es gab keine grundsätzlichen Beanstandungen.  

 

 

TOP 11  Entlastung des Präsidiums 

 

Herr Sakowski beantragt die Entlastung des Präsidiums. Die Entlastung des Präsidiums 

erfolgt ohne Gegenstimmen und Enthaltungen. 

 

 

TOP 12  Neuwahl der Kassenprüfer 

 

Die Neuwahl wird auf einstimmigen Beschluss der Versammlung hin auf das nächste Jahr 

verschoben. 

 

 

TOP 13  Haushaltsvoranschlag 2020, Festsetzung der Jahresbeiträge  

 

Wolfgang Tismer erläutert den Haushaltsvoranschlag und vermeldet, dass es im laufenden Jahr 

2020 wegen der Pandemie weniger Einnahmen und auch weniger Ausgaben gab, als zuvor 

erwartet. 

 

Herr Dr. Senger wünscht auf Grund des fortgeschrittenen Jahres einen Beschluss über den 

Haushaltsplan 2020 und nicht über einen Voranschlag. Die Versammlung stimmt zu, es wird 

über den Haushaltsplan abgestimmt. 

 

Der Haushaltsplan 2020 wird einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen verabschiedet. 

 

Festsetzung der Jahresbeiträge. Der LSB Berlin hat die an ihn zu leistende Abgabe verändert, 

so dass sich auch die TVBB-Beiträge für die Berliner Vereine anpassen.  

Es ergibt sich ein Jahresbeitrag von 10,93 für Erwachsene und 4,50 für Jugendliche bis 18 

Jahren. 

Die Beiträge für die Brandenburger Vereine ändern sich nicht. 

 

 

TOP 14  Anträge 
 

a) für Satzungsänderungen 

b) für Wettspielordnungsänderungen 

c) sonstige 

 

 

Zu Punkt a) Satzungsänderungen 

 

Es liegen keine Anträge auf Satzungsänderungen vor. 
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Zu Punkt b) Wettspielordnungsänderungen 

 

Es liegen diverse Änderungsanträge auf Vorschlag des Präsidiums vor. Die meistens 

Vorschläge beziehen sich auf redaktionelle Änderungen und Vereinfachungen zur besseren 

Verständlichkeit. 

 

§8,4 soll dahingehend verändert werden, dass es im Bereich keine Beschränkungen für den 

Einsatz ausländischer Spieler mehr geben soll. 

 

In §17,4 soll eine Klausel zur Nachsicht bei zu spät kommenden Mannschaften aufgenommen 

werden. 

 

Die Änderungen werden en Bloc abgestimmt. Sie werden ohne Gegenstimmen bei fünf 

Enthaltungen angenommen. 

 

 

Zu Punkt c) sonstige 

 

Bestätigung der vom Präsidium benannten Referentin für Wettkampfsport Aktive: 

 

Die als Nachfolgerin von Evelyn Marquardt vom Präsidium benannte Referentin Nelli Beder 

wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen von der Versammlung bestätigt. 

 

Bestätigung des vom Präsidium benannten Referenten für die „Großen Spiele“ und 

Seniorenbelange: 

 

Der als Nachfolger für Uwe Kroedler benannte Referent Jörgen Jacobs stellt sich kurz vor und 

wird von der Versammlung im Anschluss ohne Gegenstimmen und Enthaltungen bestätigt. 

 

 Bestätigung der Referentin für Sportentwicklung: 

 

Miriam Kluttig wird ohne Gegenstimmen und Enthaltungen im Amt bestätigt. 

 

 

TOP 13  Bekanntgabe der Termine 2020  

 

Ein großer Teil der geplanten Veranstaltungen 2020 musste entfallen bzw. wird nicht 

durchgeführt werden. Inwieweit die Verbandsspiele im Winter durchgeführt werden steht nicht 

fest. Planmäßig beginnen sollen sie nach den Herbstferien. 

Das Funktionärsturnier wird wohl ausfallen müssen. 

 

 

TOP 14  Verschiedenes 

 

Herr Dr. bedankt sich beim TVBB für das Ermöglichen der Sommerverbandsspiele, die 

mehrfach umgeplant werden mussten und trotz der Pandemie stattfinden konnten. 

 

Wortmeldungen erfolgen nicht. 
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Dr. Klaus-Peter Walter dankt allen anwesenden Vereinsvertretern für ihre Mitarbeit und 

schließt die Jahreshauptversammlung um 18.40 Uhr. 

 

 

Dr. Klaus-Peter Walter     Niklas Lewerenz 

Präsident       Protokoll 


